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Ata da reunião ordinária do Colegiado do Programa de Pós-
Graduação em Ciência da Informação, realizada no dia 18 
de janeiro de 2021.  

Aos dezoito dias do mês de janeiro de 2021, às quinze horas, reuniu-se ordinariamente via google 1 

meet, o Colegiado do Programa de Pós-graduação em Ciência da Informação (PPGCI). A reunião foi 2 

presidida pela Profa. Dra. Martha Suzana Cabral Nunes, e estavam presentes a Profa. Dra. Telma de 3 

Carvalho, o Prof. Dr. Pablo Boaventura Sales Paixão, a Profa. Dra. Germana Gonçalves de Araújo, a 4 

Profa. Dra. Valéria Aparecida Bari, a Profa. Dra. Renata Ferreira Costa Bonifácio, a Profa. Dra Cristina 5 

de Almeida Valença, a Profa. Dra. Janaina Ferreira Fialho Costa, o Prof. Matheus Pereira Mattos 6 

Felizola, o representante discente André Nunes de Azevedo e a secretária Gleise Antunes Santos. A 7 

Profa. Dra. Messiluce da Rocha Hansen não justificou sua ausência. A reunião teve como pauta: 1) 8 

Informes; 2) Leitura da ata da reunião anterior; 3) Homologação dos resultados do 3º Seminário 9 

de Qualificação do PPGCI; 4) Homologação das defesas de dissertação; 5) Pedido de 10 

desligamento do curso do Prof. Dr. Sérgio Luiz Elias de Araújo; 6) Análise da produção docente 11 

e reformulação do corpo docente do PPGCI; 7) Homologação do resultado do Edital N. 03/2020 12 

de credenciamento de docentes; 8) Atualização de dados Plataforma Lattes para o Coleta 13 

CAPES 2020; 9) Discussão sobre a IN das atividades Programadas; 10) Mudança de Orientação 14 

do aluno Kleber Firpo Prado Valença; 11) Oferta 2021-1; 12) Pedido de desligamento do curso da 15 

discente Geocelly Oliveira Gambardella; 13) O que ocorrer. A Sra. Presidente cumprimentou a 16 

todos e declarou aberta a sessão. Pauta 1. A Profa. Martha comunicou os seguintes informes: 1) A 17 

última reunião do segundo mandato na gestão da coordenação do programada das Professoras. 18 

Martha Suzana Cabral Nunes e Telma de Carvalho, que termina no dia 22/01/2021. A Profa. Valéria 19 

Bari já recebeu a Portaria para assumir a coordenação do PPGCI. 2) Saiu o resultado do CNPQ da 20 

Bolsa Produtividade, e, nesse edital foram pré-aprovados os projetos dos Professores Martha Suzana e 21 

Matheus Felizola, para pesquisador nível 02 (dois). 3) Sobre a mudança na Pro-reitoria de Pós-22 

graduação, o PPGCI ainda não foi oficialmente apresentado ao novo Pró-reitor e ao coordenador da 23 

Pós-graduação, saíram da POSGRAP e da COPGD os Professores Lucindo Quintans e Gladston 24 

Arruda após a posse da Reitora pro tempore em novembro/2020. A Profa. Martha sugeriu ao corpo 25 

docente escreverem uma moção do programa como reconhecimento e agradecimento pelo trabalho do 26 

Prof. Lucindo e Prof. Gladston. O colegiado aprovou a sugestão. Pauta 2. Foi aprovada a ata do dia 27 

17/11/2020, por unanimidade. Pauta 3 e 4. Sobre a homologação da qualificação da turma 2019 e 28 

defesa de dissertação da turma 2018, onde foi exposto pela Profa. Martha que ambas finalizaram no 29 

ano de 2020. A Profa. Martha ressaltou que o programa não terá uma perda grande, com o fluxo de 30 

entrada e saída de alunos no quadriênio. Homologação: a) Banca de defesa de dissertação dos 31 

seguintes alunos: Adilson José dos Santos, Aline Rodrigues de Souza Sales, Isis Carolina Garcia 32 

Bispo, Jacilene de Jesus Oliveira, Larissa Valeska do Nascimento Leal, Márcio Thiago dos Santos, 33 

Mariângela Vilanova de Gois Andrade, Melânia Lima Santos, Rafaela Pereira dos Santos, Robson 34 

Beatriz de Souza, Verônica Cardoso de Santana, Wellington Oliveira Sales Júnior, Maria Neuda de 35 

Carvalho Ramos Pacheco, Paulo Augusto Bomfim Rodrigues, Marcos Breno Andrade Leal, Alisson 36 

Reis Guimarães e Camila Conceição Barreto Vieira. Foram aprovados. B) Seminário de qualificação 37 

dos seguintes alunos: Ana Laura Campos Barbosa, Camila de Jesus Oliveira, Cibele de Carvalho 38 

Oliveira, Cleide Aparecida Freires Belchior, Dayse Lima Rodrigues, Érica Mariza Correia, France Mabel 39 

Fernandes Costa Santos, Kleber Firpo Prado Valença, Manuela do Nascimento Silva, Maurício dos 40 

Santos Júnior, Paulo Roberto Fernandes Júnior, Valdiceia de Jesus Cardoso Pinheiro. Ocorreram dois 41 

pedidos de prorrogação de prazo de qualificação das alunas: Débora Cristina dos Santos e Rafaela 42 

Lima de Araújo, que irão qualificar até o final de janeiro/2021. Ao final, o colegiado homologou os 43 

resultados das qualificações da turma 2019 e defesas de dissertação da turma 2018. Pauta 5. Pedido 44 

de desligamento do Prof. Sérgio Luiz Elias de Araújo. A Profa. Martha relatou que o Professor não 45 

vinha participando das reuniões do Colegiado, em dezembro ele saiu do grupo do wattssap, e logo 46 

após enviou um e-mail para o PPGCI pedindo para ser desligado do programa. A Profa Martha 47 
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apresentou o pedido ao colegiado que acatou por unanimidade, ficando homologado o pedido de 48 

desligamento do programa do Prof. Sérgio Luiz Elias de Araújo. Pauta 6. Sobre este item a Profa. 49 

Martha informou que foi feito um levantamento com base nos documentos da área, os relatórios dos 50 

trabalhos do Qualis, os trabalhos da produção bibliográfica e os trabalhos da produção técnica. Ainda 51 

não se consegue calcular a produção de livros e técnica. A Profa. Martha orientou os docentes no 52 

sentido do que cada um deverá fazer por ano para ter quantidade mínima de produção. Essa é uma 53 

analise estratégica de como melhorar o programa. A produção que é realizada com o discente tem um 54 

peso maior na análise qualitativa. 7. A Profa Martha informou que foi realizado o processo seletivo do 55 

Edital nº 03/2020 para credenciamento de docentes. A comissão, composta pelos professores Martha 56 

Suzana Cabral Nunes, Pablo Boaventura Sales Paixão e Telma de Carvalho recebeu quatro inscrições 57 

de credenciamento, e, levando em consideração o planejamento estratégico do programa, e as áreas 58 

de interesse citadas no edital, foram aprovadas as inscrições da Profa. Dra. Alessandra dos Santos 59 

Araújo do Departamento de Ciência da Informação/UFS, que possui formação na área de 60 

Documentação e Arquivo, do Prof. Dr. Emerson Cleister Lima Muniz do Departamento de Engenharia 61 

de Produção/UFS o professor possui formação em Gestão do Conhecimento, do Prof. Dr. Jeferson 62 

David Araújo Sales do Departamento de Administração/UFS o professor possui formação em 63 

Administração com estudos em Gestão do Conhecimento.  Além desses três professores, a quarta 64 

inscrição foi da Profa. Dra. Niliane Cunha de Aguiar, do DCI/UFS, que não foi aprovada considerando a 65 

quantidade de docentes que pediram para sair do PPGCI e as áreas de interesse dispostas no Edital. A 66 

comissão concluiu que os professores aprovados tinham condições de integrarem o PPGCI como 67 

docentes permanentes e encaminhou o resultado para homologação pelo Colegiado do curso. Após 68 

essa exposição e o debate entre os presentes, o Colegiado aprovou por unanimidade o resultado do 69 

edital de credenciamento de docentes e a inclusão dos professores Alessandra dos Santos Araújo, 70 

Emerson Cleister Lima Muniz e Jefferson David de Araújo Sales, que passaram a integrar o quadro de 71 

docentes permanentes do PPGCI no quadriênio 2021-2024. Pauta 8. A Profa. Martha solicitou aos 72 

docentes, que atualizem seus Lattes com os dados de 2020, para o preenchimento da plataforma 73 

sucupira. Pauta 9. Sobre a IN das atividades programadas, foi dada a palavra ao representante 74 

discente André. O discente trouxe para a reunião duas demandas dos alunos: a primeira é que, 75 

segundo os alunos turma de 2019, relataram que foram orientados a seguirem a nova IN/2020, com 76 

essa mudança os alunos estão se sentindo prejudicados. Os alunos querem saber se podem usar a IN 77 

anterior, a que estava em vigor, quando eles ingressaram no programa. Foi dada a palavra a Profa. 78 

Janaina, ela relatou que a mudança da resolução anterior para a atual gerou uma mudança grande. Ela 79 

comentou que ficou pensativa sobre essa nova IN, e como ficaria a situação dos alunos que já tinham 80 

se programado para as regras anteriores e relatou a situação da sua orientanda Érica, que pela 81 

resolução antiga tinha sido enviado um artigo para a Revista Biblioteca Escolar da USP, o artigo está lá 82 

para análise, porém, a revista não é B1 e nem B2, e sim B3. Além disso, a Profa. Janaína acrescentou 83 

que ela e sua orientanda tiveram publicado um trabalho na revista de Pós-Graduação da UFS que deve 84 

ser divulgado agora no mês de janeiro, que é um resumo expandido apresentado na semana de Pós-85 

graduação da UFS publicado nos anais. Segundo a Profa. Janaina sua orientanda já se dedicou a três 86 

trabalhos, desde do início, e quando foi aprovada a nova resolução em setembro/2020, nenhum desses 87 

três trabalhos irá servir em termos de pontuação, complementando que sua orientanda ficou 88 

prejudicada e que o caso deve ser revisto. A Profa. Martha falou que entende a angústia dos alunos e 89 

ressaltou que resolução nº 02/2017 foi criada junto com o curso, e ficou em vigor até ser mudada para 90 

IN 09/2020, porém ressaltou que na IN de 2017 constava claramente quais artigos publicados e a 91 

pontuação de cada artigo, além de que deveriam ser publicados na área Informação e Comunicação. O 92 

fato dos alunos da turma 2019 se sentirem prejudicados pode motivar a adoção das duas resoluções. 93 

Para os alunos que entraram a partir de 2020 será cobrada a IN N. 09/2020/PPGCI/UFS, sendo essas 94 

decisões aprovadas pelos presentes. Mais uma vez com a palavra o representante André perguntou se 95 

tem uma previsão para o próximo processo seletivo do PPGCI. A Profa. Martha respondeu que não 96 

teria como responder a pergunta no momento sem ter uma certeza se as aulas presenciais retornam 97 

em 2021.  Pauta 10. Sobre a orientação do aluno Kleber Firpo, tinha sido conversado em reunião 98 
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anterior, a respeito da mudança de orientação do Prof. Matheus para Prof. Pablo, após pedido de saída 99 

do Prof. Matheus do programa. O aluno Kleber concluiu a sua qualificação em dezembro de 2020. Com 100 

a palavra o Prof. Matheus perguntou se poderia finalizar a orientação do referido aluno. A Profa. Martha 101 

respondeu que não é problema dar continuidade à orientação, ficando confirmado que o Prof. Matheus 102 

Felizola irá finalizar a orientação do aluno Kleber Firpo. Pauta 11. A Profa. Martha pediu aos docentes 103 

que enviem as ofertas de disciplinas para o semestre de 2021-1. Pauta 12. Pedido de desligamento da 104 

aluna Geocelly Oliveira. a Profa. Telma relatou o histórico dos fatos, a aluna encaminhou um e-mail 105 

informando que não conseguiria entregar o trabalho no prazo determinado. A Professora informou à 106 

aluna que o prazo acordado foi até dezembro/2020. A Profa. Telma sugeriu que a aluna enviasse um e-107 

mail para o PPGCI pedindo desligamento, o que foi feito pela discente. Após a exposição dos fatos e 108 

análise do pedido da discente, foi aprovado seu desligamento por unanimidade. Pauta 13. Não houve o 109 

que ocorrer. A Profa. Martha agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião. Nada 110 

mais havendo a tratar, eu, Gleise Antunes Santos, lavrei a presente ata que vai por mim assinada e 111 

pelos demais presentes. São Cristovão, 18 de janeiro de 2021. 112 

 
 
 
 


